



6月号
発行

大沢ふれあいのまちづくり
協議会広報部会

<http://www.ozo.jp>

活力あるまちづくりをめざして

「ふれあいのまちづくり協議会定期総会」

去る6月10日、大沢地域福祉センターにおいて平成21年度の定期総会が開催され、冒頭、5月に急逝された故岡波則夫氏（前会計）に黙祷を捧げました。総会では21年度の事業計画と予算などが承認されました。

昨年4月に改修された地域福祉センターを拠点に各種団体のご支援・ご協力により町の活性化にむけて諸活動が展開されましたが、本年度もさらに「明るく住みよいまちづくり」と活力ある大沢町をめざして全力で取り組みます。本年度の主な活動内容はつぎの通りです。

恒例の「盆踊り大会」「町民

運動会」「芸術祭」は、町民の皆さんにより多くの参加を呼びかけて盛大に実施します。

毎月1回（8月を除く）実施している「ふれあい昼食会」は、参加者に喜ばれる内容と運営のあり方について工夫を行います。

地域の防火・防災体制については、防災訓練や啓蒙活動を通じて町民の防災意識の向上につとめ、地域の防火・防災体制に万全を期します。

体育部の活動は、「しろんと綱引き大会」「町民グラウンドゴルフ大会」など、体育レクレーション活動を通じて町民相互の交流促進をはかります。

交流部の活動は「松寿会」を中心に幅広い活動が活発に実施されていますが、学校園との交流を含め世代間の交流活動も実施します。

「光山だより」は町民に情報を早く正確に伝達する町の広報紙として町民に親しまれる紙面づくりに努力します。

これら「ふれあいのまちづくり協議会活動」の推進について町民各位の積極的なご協力をお願い申し上げます。（乗井 幹雄）

出合いのバーベキュー大会

和気あいあいだ

6月21日（日）に町内外より男女42名の参加を頂き、出合いの場を神付ふるさと村で開催しました。当日は朝からあいにくの雨でしたが、昼過ぎには太陽が顔を出し真夏のような陽気となりました。

受付、班分け、自己紹介に続き今回は農業体験として「サツマイモの植付け」を行いました。

その後のバーベキューでは、飲物を片手に肉や野菜を焼きながら和気あいあいと語り合う姿が見られました。

続いているビンゴ大会では、ビンゴになった人から異性を指名し、助け合って野菜の収穫をしました。

最後に森を散策した後、パソコンでの投票集計の結果5組のカップル誕生となりました。

最後になりましたが、当日お世話をお願いした農園ボランティアの方々や、送迎・事前準備からお手伝いをお願いした町内関係者の皆様に心よりお礼を申し上げます。（上西 寿）

兵庫県知事選挙

投票日 7月5日（日）
午前7時から午後8時

神付・上大沢については
上大沢ふれあい会館に
変更になりました

期日前投票 7月4日まで
午前9時～午後5時まで

お知らせ

学校施設開放委員会

本年度も既に学校施設をお借りして事業が始まっております。

のびのび広場は月・木・金、運動場西のクラブハウス内で放課後子供達が有意義な時を過ごしております。市民図書は月・木・金の15時～18時、土は9時～17時半。どうぞ町民の方も足をお運び下さいませ。休日運動場、夜間体育館は今のところ月・水・木が空いております。団体でご利用下さい。申し込みは中西へ(0010)のびのびプールは町内のボランティアとPTAの皆様の多大なご協力により15回開催予定です。プール開放は7月18・27・28・29・30・31日、8月3・4・5・6・7日の午後1時～3時。7月25日、8月1日は午前10時～午後12時と午後1時～3時です。町内のお子様だけでなく、帰省されたお孫さんや親戚のお子様もお待ちいたします。

県民交流広場事業

料理教室

6月10日、今年度第1回の料理教室を開催、大植真智子さんに柏餅を教えて頂きました。柏餅といえば、私の子供の頃は、さなぶりになると柏やいばらの葉で母がよく作ってくれたのを思い出します。楽しくおしゃべりしながら、あんを丸め、もちをのばして、こつを教えてもらいながら、おいしいのが出来上がりました。おみやげ分も出来ましたので、お家の方も食べていただけたのではないでしょう。年中いつでも柏餅が食べれる時代だからこそ、こういった季節感のあるお菓子は、子どもや孫にも伝えていきたいものです。10月には昨年好評だった男の料理教室、12月にはおせち料理、そして翌年3月と予定しています。

す。皆様の参加をお待ちしております。(淵上 恵子)

パソコン教室

今年度も、県民交流広場事業助成を受け、「行列のできるパソコン教室」を、6月29日(月)、7月6日(月)の午後8時から地域福祉センターで開催します。内容については、前月号の折込チラシ等で皆さんご存知のことと思います。情報をうまく活用することは、生活の幅を広げる事にもつながります。また、情報は、新聞や情報誌などからも得られますが、パソコンを活用しての収集等は格別です。自分自身をバージョンアップして、新たなチャレンジをはじめてみませんか。希望者は今すぐお申し込みください。

なお、パソコン教室では、短期間ではあります。機器(ノートパソコン)の貸し出しを行います。詳細等のお問い合わせは、電話・ファックス(954 0308)で、センターまで。(大家重明)

やまびこ茶屋

7月15日全体会開催

今年度もふれあい喫茶は、各地区桜の花の下でのおしゃべり会からスタートしました。

7月には、全体会を左記のとおり開催します。今回は、津軽三味線と民謡の調べを聴きながら、午後のひとときを過ごしていただきたいと思っております。軽快な三味線の音、懐かしい各地方の民謡、きつと楽しんでいただける事でしょう。60歳以上の方なら誰でも参加していただくことができます。男性の方もお気軽にご参加ください。大沢町も益々高齢化がすすんでまいります。共に支えあう地域づくりをめざして、少しでもお手伝いができますたらとスタッフ一同頑張っています。皆様のご理解とご支援をお願いいたします。

全体会
7月15日(水)午後1時30分より
大沢地域福祉センター
(申し込みは、各地区世話人迄)

学校便り

6月1日～5日

トライやるフールツピア

僕はトライやるウィークでフールツピアにいきました。初めに行った時はとても緊張しました。1日目は、ぶどうの芽かきと誘引をしました。誘引とは、枝と番線をテーププナーでとめることです。初めは上手にとめることができませんでしたが、何回もやっているうちに少し上手くなりました。2日目、3日目は野菜の事を教わりました。トマトの脇芽とりはできませんでした。誘引は八の字で難しかったです。ナスは、トマトと少し違って、花に近い脇芽の上下を残して後はとります。また、サツマイモ、カボチャ、サトイモなどをどうやって育てるか教わりました。野菜のことがよく分かり、家で試してみたいと思います。5日目は工場見学に行き、ワインを作る機械を見ることができました。

暑くて、大変でしたが、フールツピアの方は優しく指導してくだ

さったので本当に楽しくトライやるウィークを過ごすことができました。

(辻井虹輝)

主食である米作りについて

子供たちとの体験を通して

昨年大沢小五年の児童より「今年は私達が学校で米作りの学習をしますが、やり方がわかりません教えて下さい。」の便りが届いた。さっそく学校の実習田での取り組みを考えたが、校長先生より「全校生で取り組みたい。」とのお言葉により、田植、稲刈り等の作業を全校児童が体験した。今は耕地整理等により恵まれた水田で近代科学の所産による高度に進んだ農具の活用に依り昔のすべて自然



「千葉こぎ」をまねた割竹を利用した稲こぎ作業 ひよどり台小学校にて

にまかせ、人の手でなされ、汗にまみれた苦しい米作りの面影は見たらない。そこで

すべて人の手による昔の米作りを子供たちに体験させてみた。写真は、脱穀機のない昔の稲こぎの体験を通して米作りの苦労を知り、何の気なしに食べている米の有難さを痛感したようである。「ご飯を食べられることに感謝し一粒も残さずいただきます。」期せずして、ひよどり台小、大沢小より感想文が届いたとき至福の喜びにひたるひとときでありました。

(坂井容充)

ふれあい「メづくりひろば」田植え編

去る6月6日、北区役所主催による食農教育の一環としての、稲作の体験実習をしました。大沢町の自然に触れ合い地域の魅力や農業の大切さ大変さを理解しそして親子やグループでの共同作業によりその絆を深め地域の人との交流を図ること

を事業の趣旨としてFF



P真下の細池の水田で田植えを行いました。畑田主査の手際の良い号令と掛け声で見事に植えられ、見る見るうちに田が緑一色に変わっていきました。参加者は、北区近隣の方々が多く36家族97名の親子づれやまたおじいさんおばあさんとの家族づれでにぎやかに行われました。今年で10回目を迎える年々参加者が増えていることに驚きです。子どもたちは、田植えより田んぼの中を走り回りオタマジャクシやカエルを追っかけまわしドロドロになつてはしゃいでおりました。今年で5回目だとおっしゃる家族もあり農業や自然に対する関心も深くなつてきておりあります。こ

る関心も深くなつてきておりあります。この秋にはたわわに実った稲を刈り取る予定です。楽しみにしております。

(小西篤信)

おばあちゃんのお話

「懐かしい食べ物、祖母の味」

祖母と言うと思い出すのは、93歳で他界するまで味付けを担当していたポテトサラダだ。...

入り。今思うと角瓶だった。鼠入らずから出していたな。...

サークル紹介

ハワイアンフラ

「ナープア・アロハ」

「地域みんなできつまでも楽しく続けられる活動を」と始めたフラダンスも6年目。...

...投...句...

俳句
葉桜や風さわがしく空青し
柏餅孫につくりし日も遠く
...

行事経過

- 5/26 資源集団回収
6/14 農業塾
6/17 女性会学級(骨盤体操)

大社会福祉協議会への寄付

簾地区 奥井利和様より善意のご寄付を頂きました。趣旨に沿って大切に使用させていただきます。

町民の動き

- おめでた
5/30 上大沢 森 大介さん
中松文字(あやこ)さんと
ついでに
6/19 中大沢 高山 寿弘さん
杏寿(あんじゅ)ちゃんを